



L'INDUSTRIE

DE

LA SOIE EN FRANCE

I

UNE période de trente ans de durée a pris fin récemment qui ne sera jamais oubliée dans l'histoire économique de la France; nous voulons parler de la période, ouverte en 1860, pendant laquelle le caractère protectionniste des droits de douane fut tempéré sous l'influence de traités de commerce et où il y eut même en certains points, d'ailleurs très peu nombreux, l'application d'un libre échange absolu. Cette expérience de la liberté commerciale eut une courte durée, dix ans à peine; ce n'est que par comparaison avec le passé qu'on a parlé de liberté commerciale,